
 

 

 

 

 

 

 

 
 

ATA FEVEREIRO/2024 – REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DOS DIREITOS DA MULHER – PETRÓPOLIS/RJ 

 

Ata da Reunião Extraordinária do Conselho 

Municipal dos Direitos da Mulher, realizada 

no dia 23 de fevereiro de 2024, às 18h, no 

formato online pela plataforma Meet. 

 

Aos vinte e três dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 1 

dezoito horas, reuniu-se o Conselho Municipal dos Direitos da Mulher, 2 

convocado por meio do Diário Oficial nº 6850, de vinte e três de fevereiro de dois 3 

mil e vinte e quatro, no formato online, pela plataforma Meet. Com a presença 4 

das senhoras conselheiras: AUREA GONÇALVES DA SILVA, CARLA MARIA 5 

DE ANDRADE FREITAS BRITO, CAROLINA LOPES DE QUEIROZ TROYAC, 6 

CRISTIANE NOGUEIRA MONTEIRO, JANE LUCI DA ROCHA SOUZA, LIVIA 7 

DE LIMA MIRANDA, LUCIANE MARTINS BESSA BOMTEMPO, MARCIA 8 

SCHANUEL BASTOS, MARIA AUXILIADORA PIRES RIBEIRO, MARIA DE 9 

FÁTIMA DA SILVA, MARIA DE LOURDES THOMAZ DE SOUZA, MICHELE DO 10 

VALLE HOELZ, PÂMELA MÉRCIA PINTO GOMES, PRISCILA LISBOA 11 

BASTOS, ROBERTA APARECIDA DA SILVA LIMA, ROSEMERE DE PAULA 12 

MACEDO CARVALHO, SIMONE IZIDIO CESÁRIO GARRIDO, SONIA 13 

CRISTINA DA SILVA FURTADO, THAIS JUSTEN GOMES, VERÔNICA 14 

FRANCISCO MARCOLINO, VIVIANE MARQUES DE MENEZES FIDELIS. A 15 

reunião teve como pauta publicada: 1) Aprovação das Atas anteriores; 2) Informe 16 

sobre a VII Conferência Municipal da Mulher; 3) Programação dos Mês da 17 

Mulher; 4) Informe das comissões; 5) Assuntos Gerais. A Conselheira Elsie Elen, 18 

justificou a sua ausência, via whatsapp, pois estava a caminho de casa, com 19 

pouca bateria no celular. A Conselheira Mariza, justificou a sua ausência, via 20 

whatsapp, pois estava fora do município e em local de pouca conexão. A 21 

Conselheira Maria de Fátima justificou durante a reunião, a ausência da titular 22 

Ângela Alcântara, que não está bem de saúde. A Presidente Luciane Bomtempo 23 

deu início à reunião às dezoito horas e dez minutos, após cumprimentar e 24 

agradecer a presença de todos e parabenizou a Vice-Presidente pela aprovação 25 

no vestibular social da UCP, no curso de direito. A Vice-Presidente Viviane 26 

Marques agradeceu dizendo que a princípio não contou para ninguém que faria 27 

a prova, pois tinha receio de não ser aprovada, com o resultado, Viviane disse 28 

que não tinha noção da quantidade de pessoas que estão felizes pela conquista 29 

dela e agradeceu à prefeitura na figura da Presidente Luciane Bomtempo, por 30 

realizar esta parceria com a UCP e desta forma proporcionar uma graduação às 31 



pessoas em vulnerabilidade social, mulheres, negros e pessoas portadoras de 32 

deficiência e que hoje ocupam um lugar que elas mereceram estar. A Presidente 33 

Luciane Bomtempo abriu a palavra para outras conselheiras que desejassem 34 

parabenizar Viviane. A Presidente Luciane Bomtempo informou que o Conselho 35 

recebeu um ofício do CDDH solicitando o seu desligamento do COMDIM e outro 36 

ofício, este sendo da UNE, solicitando a substituição das conselheiras. A 37 

Presidente Luciane Bomtempo disse que esta vacância do CDDH ficará para ser 38 

preenchida na Conferência, bem como outras que não tem comparecido às 39 

reuniões, trazendo à memória de todos que quando assumiu a presidência deste 40 

conselho, haviam muitas vacâncias por parte da Sociedade Civil e a presidente 41 

juntamente com a vice-presidente lutaram pela paridade do conselho, publicando 42 

editais de chamamento público. A Presidente Luciane Bomtempo solicitou à 43 

secretária executiva que fizesse um levantamento de faltas para a próxima 44 

reunião ordinária. A Secretária Executiva disse que em conversa com a Vice-45 

Presidente Viviane, ambas pensam na conscientização deste conselho para que 46 

se faça uma análise na Conferência, no momento da eleição das novas 47 

conselheiras, para que essas entidades faltosas, sejam realmente avaliadas e 48 

se devem ser eleitas novamente ou não, para que o Conselho não venha a 49 

perder com essas inúmeras faltas. A Vice-Presidente Viviane Marques disse que 50 

o Edital de Chamamento aconteceu com um bom prazo para inscrição e o SEPE 51 

foi eleito dentro deste processo, porém nunca compareceu a nenhuma reunião 52 

após ser eleito, com isso, Viviane chamou as conselheiras desta plenária à 53 

reflexão para eleger realmente quem pensa em construir uma Política Pública 54 

solida e de qualidade para as mulheres, se haverá paridade nas deliberações e 55 

quem realmente está interessado na causa, ainda mais sendo um trabalho 56 

voluntário e que precisa haver um comprometimento em priorizar pelo menos 57 

uma reunião por mês. Como primeiro ponto de pauta, a Secretária executiva 58 

disse que a ata de janeiro está pronta, porém teve um problema na publicação 59 

da convocação no Diário Oficial e será resolvida antes de ser enviada para 60 

aprovação da plenária. A Presidente Luciane Bomtempo colocou em votação a 61 

aprovação da ata do mês de dezembro, todas as conselheiras presentes 62 

aprovaram sem ressalvas. No item 2 da pauta, Informe sobre a VII Conferência 63 

Municipal da Mulher, a Presidente Luciane Bomtempo disse que precisava ser 64 

resolvido algumas questões sobre o Regimento Interno da Conferência, pois a 65 

informação recebida era que o Regimento precisava ser aprovado pela plenária 66 

e publicado em Diário Oficial com 30 dias de antecedência, Luciane disse que 67 

em seu tempo de estrada nos Conselhos, durante a Conferência o primeiro ato 68 

da plenária é a leitura e aprovação do regimento interno da mesma. A Presidente 69 

Luciane Bomtempo disse que na sua opinião o conselho não precisa aprovar o 70 

regimento interno com antecedência, o que o Conselho faz, é encaminhar um 71 

ofício para o Prefeito informando os dias que a mesma acontecerá e solicitando 72 

a convocação por decreto. Luciane informou que o decreto já estava pronto e foi 73 

publicado na data de 22 de fevereiro de 2024, no D.O. 6849 informando o tema 74 

geral, dia, horário e local da Conferência. A Presidente Luciane Bomtempo 75 

continuou a sua fala dizendo que não entende como um Regimento é aprovado 76 

antes da Conferência e depois vai para a plenária da Conferência para ser 77 



aprovado novamente, vendo que, na Conferência a plenária tem a liberdade para 78 

discordar, para incluir e para excluir e diante disso, Luciane explicou que toda 79 

essa justificativa era para deixar claro que o Conselho não tinha a 80 

obrigatoriedade de aprovar o Regimento Interno, discordando da forma como foi 81 

realizada a VI Conferência Municipal das Mulheres, na antiga gestão, com a 82 

comissão composta por Ana Maria Rates, Maria da Penha de Veras, Luciana 83 

Périco, Cassia Hammes, katia dos Prazeres e Sonia Furtado. A Conselheira 84 

Sonia Furtado, com a palavra, disse que a VI Conferência foi uma reunião muito 85 

conturbada, foi muito desorganizada e que realmente fez parte da comissão de 86 

organização, ajudou a conferir documentação e no final da 6ª Conferência, não 87 

tinha inscritos o suficiente para determinadas cadeiras e com isso algumas 88 

inscritas precisaram ser suplentes de outras para preenchimento de todas as 89 

vagas. A Conselheira Maria Auxiliadora sugeriu que ao invés de ler o Regimento 90 

durante a reunião, que a mesma fosse enviada no Grupo do Whatsapp para que 91 

as Conselheiras fizessem uma avaliação melhor. A Presidente Luciane 92 

Bomtempo disse que uma comissão foi delegada para organizar a conferência, 93 

inclusive o regimento, então o objetivo desta reunião é levar esse regimento para 94 

a conferência e aprova-lo lá. A Comissão teve o zelo em seguir o temário 95 

Nacional e não concorda que o documento fosse compartilhado no grupo antes 96 

de sua aprovação e perguntou às Conselheiras presentes se concordavam que 97 

o regimento fosse lido durante esta reunião. A Conselheira Marcia Schanuel 98 

disse que o regimento precisava ser publicado e aprovado na Conferência, onde 99 

poderá ser feito os destaques dos artigos e não havendo destaques nos artigos, 100 

eles serão aprovados automaticamente. A Conselheira Cristiane disse que já 101 

participou de muitas conferências e o regimento é um documento aprovado na 102 

conferência pela plenária ampliada, não somente pelo conselho. Cristiane disse 103 

que na última conferência da cultura, a comissão elaborou o regimento e o 104 

conselho não teve acesso antecipadamente. A Conselheira Maria de Fátima 105 

disse que é na conferência que acontece todo esse processo de construção, com 106 

as emendas e inserções de forma democrática. A Presidente Luciane Bomtempo 107 

disse que ao seu entendimento, a comissão e o conselho dão o Norte para a 108 

Conferência acontecer, mas que não entendia o motivo pelo qual o regimento 109 

devesse ser publicado. Luciane disse que a Neusa do CMDCA informou que a 110 

comissão elabora o regimento e ele é aprovado na conferência em primeiro ato. 111 

A Secretária Executiva, Gisele Cristina disse que passou a fazer parte do 112 

COMDIM após a sexta conferência, portanto não possuía experiência de campo, 113 

mas disse que procurou saber junto ao Tiago Ezequiel, Coordenador da Casa 114 

dos Conselhos e ele informou que o Regimento precisava ser publicado antes 115 

da Conferência até mesmo para dar publicidade às informações contidas no 116 

Regimento interno e que passou esta informação para a comissão. A Presidente 117 

Luciane Bomtempo disse que isso deveria estar embasado legalmente, uma 118 

regra em lei ou em algum regimento, mas que não tinha conhecimento desta 119 

informação registrada. A Conselheira Thais Justem disse que também buscou 120 

informações e a devolutiva recebida foi que esta publicação é uma orientação 121 

somente. A Presidente Luciane Bomtempo disse que o prazo que necessitava 122 

ser cumprido, era o prazo da publicação do decreto do prefeito convocando a 123 



reunião com 30 dias de antecedência. A Conselheira Marcia Schanuel disse que 124 

o Regimento precisava estar registrado para ter validade. A Presidente Luciane 125 

Bomtempo disse que o prazo para convocar a conferência estava sendo 126 

cumprido com a publicação do decreto, informando o tema, local, data e eixos. 127 

Luciane disse que se a plenária concordasse, seria feito a leitura e publicação 128 

do regimento por uma deliberação do conselho e não por uma orientação de 129 

imposição da casa dos conselhos. A Conselheira Viviane sugeriu que o 130 

Regimento Interno não fosse lido, nem publicado e que fosse lido na Conferência 131 

para aprovação de maneira democrática, uma vez que nesta plenária não 132 

poderia ser feito nenhum destaque. A Presidente Luciane Bomtempo disse que 133 

se é uma questão de orientação e não de legalidade prevista em alguma lei, não 134 

vê a necessidade do regimento ser publicado antes da conferencia, o que 135 

Luciane orienta é que a Comissão publique resoluções com o dia das inscrições, 136 

link e o que mais for necessário, pois ninguém soube informar onde indica a 137 

obrigatoriedade da publicação. A Presidente Luciane Bomtempo perguntou à 138 

plenária se todas concordavam que o regimento não fosse publicado antes da 139 

conferencia. Todas concordaram que o regimento não seja publicado. A 140 

Presidente Luciane Bomtempo disse que dentre as pessoas convidadas para a 141 

7ª Conferência, está a Doutora Andréa Pachá, que é desembargadora, bastante 142 

atuante na área, além de outros eventos culturais que estão sendo organizados 143 

para os dois dias de Conferência. O item 3 da pauta, Programação dos Mês da 144 

Mulher, a Presidente Luciane Bomtempo falou que o mês de março é um mês 145 

bastante intenso, sugerindo as sugestões das ideias para acrescentar ao que já 146 

está sendo proposto pelas secretarias. Terá a Corrida da Mulher novamente, que 147 

acontecerá no dia 10 de março e abriu a palavra para as conselheiras que 148 

trouxeram propostas para agregar a programação do mês da Mulher. A 149 

Conselheira Maria de Fátima disse que no dia 8 terá a programação do CRAM 150 

na Praça da Inconfidência, a Caminhada da Marcha 8M, neste momento, a 151 

Conselheira Thais pediu a fala para explicar o evento do CRAM. Thais disse que 152 

no dia 8, o Cram fará uma panfletagem de rua até as 17 horas, com uma barraca 153 

de apoio do CRAM, uma barraca da saúde para testagens DST’s e uma barraca 154 

do COMDIM, para que as mulheres conheçam o conselho e tenham interesse 155 

em participar das reuniões e sobre a conferência e a partir das 17 horas 156 

acontecerá a marcha 8M e o CRAM estará se juntando ao movimento. A 157 

Conselheira Maria de Fátima disse que durante a reunião da Marcha 8M, foram 158 

discutidos vários assuntos, inclusive que neste ano teremos eleições para 159 

prefeito e vereadores, para que não permitir que isso influencie o Movimento. 160 

Maria de Fatima disse que a intenção é que a concentração para a marcha 161 

aconteça na Praça da Inconfidência e caminhe até a Praça da Liberdade, porém 162 

poderá ser alterada em casos de chuva. A Presidente Luciane Bomtempo 163 

sugeriu agregar a divulgação e colocação das placas do “Não se Cale” para o 164 

mesmo dia do dia 8 de março. Maria de Fátima solicitou que à secretária 165 

Executiva Gisele Cristina continuasse a leitura da programação proposta. 166 

Continuando a leitura, Gisele disse que a Conselheira Livia informou que no dia 167 

9 de março aconteceria um show com o apoio do Instituto Municipal de cultura, 168 

um show cultural das Mulheres, somente com artistas mulheres e residentes no 169 



município de Petrópolis, na Praça de Cascatinha. A Conselheira Cristiane 170 

Monteiro disse que a Marcha 8M, optou em não fazer nenhuma programação 171 

cultural no dia 8, pois movimento 8M se trata de um ato de protesto, e 172 

propuseram ao IMC, que acontecesse um Festival Arte e Luta no dia 9 de março 173 

na Praça de Cascatinha, as instituições que coordenam este movimento 8M são 174 

da União Brasileira de Mulheres – UBM. A Conselheira Verônica Marcolino 175 

sugeriu que na programação do dia 9 de março, também tenha uma ação para 176 

as mulheres com atividades físicas, em resposta a secretária executiva Gisele 177 

Cristina disse que a proposta com atividade física já existe, mas que aconteceria 178 

no Palácio de Cristal em outra data. A Programação continuou sendo lida pela 179 

secretária executiva, onde informou que no dia 10 aconteceria a Corrida da 180 

Mulher e a abertura do Festival Arte Feminina e Movimento no Palácio de Cristal. 181 

Maria de Fátima disse que em conversa com uma funcionária da Cultura, ela 182 

questionou o porquê que no mês de março não há uma programação para 183 

mulheres, no calendário da Turispetro e sugere que isso seja pauta das próximas 184 

reuniões, pensando para a partir de 2025, vendo essa proposta como uma 185 

política de avanço para as mulheres. Maria de Fátima verificou que na Turispetro 186 

que o Palácio de Cristal fica disponível na primeira quinzena de março e viu a 187 

possibilidade de organizar juntamente com o grupo da Associação de 188 

Artesanatos, a Economia Solidária, para levar essas mulheres para fazer 189 

exposições, das 9 às 18 horas, solicitando na COMPEP mesas para exposições, 190 

com exposição dos trabalhos produzidos pelas mulheres da COMDEP também, 191 

Trancistas, Maquiadoras e gostaria de contar coma presença do Prefeito e da 192 

Presidente do Conselho nesta abertura no dia 10 de março. A Presidente 193 

Luciane Bomtempo disse que esta programação precisa ser vista, para não 194 

haver uma duplicidade de eventos no dia 16 de março, uma vez que é o 195 

aniversário da cidade, pois a proposta da Maria de Fátima sugere a programação 196 

do dia 10 de março ao dia 17 de março. A Conselheira Maria de Fátima disse 197 

que a Turispetro tem uma agenda para o Palácio de Cristal, na segunda 198 

quinzena, onde acontece a Festa do Chocolate, então sugere que essa 199 

programação para as mulheres aconteça na primeira quinzena. Maria de Fátima 200 

disse que já existe um grupo para ajudar na organização do evento. A Presidente 201 

Luciane Bomtempo sugeriu que este evento poderia contar com a apresentação 202 

da cantora Mayara. A Conselheira Maria de Fátima disse que a Secretaria de 203 

Educação possui em torno de 30 cavaletes e que irá solicitar para o evento no 204 

Palácio de Cristal. A Presidente Luciane Bomtempo disse que a produção de 205 

artes na Educação é maravilhosa, existem muitos quadros lindos, da educação 206 

antirracista, sobre o mês do Outubro Rosa, mas que acha válido que veja se 207 

existe produção também sobre o dia Internacional da mulher e sobre a Violência 208 

Contra a Mulher. A Conselheira Verônica Marcolino disse que iria procurar saber 209 

com a funcionária da Turispetro, Evanir, pois a mesma possui contato com 210 

músicos da cidade e que possa estar somando ao evento. A Presidente Lciane 211 

Bomtempo disse que a preferência é que estes artistas sejam mulheres para dar 212 

mais ênfase à comemoração. A Conselheira Maria de Fátima sugeriu inserir na 213 

programação das mulheres, a comemoração do aniversário da cidade. A 214 

Conselheira Thais Justen apresentou a proposta de programação do Cram que 215 



contará com palestras, rodas de conversas e no dia 11 de março, a partir das 18 216 

horas, uma roda de conversa chamada “Desconstruindo Amélia – que tal ser a 217 

mulher que a sociedade não quer”, o evento contará com o grupo de usuárias 218 

atendidas pelo CRAM, estendendo o convite à todas as conselheiras que 219 

desejarem ir falando sobre os direitos das mulheres e outros assuntos. A 220 

Conselheira Pâmela Mércia disse que em relação a Marcha 8M, esse movimento 221 

precisa ser externado o seu conhecimento a outras pessoas, que o Conselho 222 

precisa tornar público melhor as informações sobre o assunto. A Conselheira 223 

Cristiane Monteiro disse que este movimento não é do COMDIM, é uma 224 

organização exclusiva da sociedade civil, liderada pelos movimentos 225 

organizados e apoiada pelo Conselho. A Presidente Luciane Bomtempo trouxe 226 

à memória que no ano de 2023 o governo apoiou o movimento fornecendo 227 

material para a Marcha como camisas, bótons e panfletos e que existe o desejo 228 

de estarem apoiando o movimento novamente. A Conselheira Maria de Fátima 229 

disse que poderia ser consultado ao movimento a forma que elas querem a 230 

camisa, ouvindo melhor a opinião das idealizadoras do movimento, pois em 2023 231 

houveram alguns questionamentos em relação a isto, que necessita de um 232 

processo de construção para compartilhar ideias sem imposições. A Conselheira 233 

Thais Justen disse que realmente precisa ser feito de uma forma que agrade o 234 

maior número de pessoas. A Conselheira Cristiane Monteiro disse que a Marcha 235 

acontece há aproximadamente 9 anos e a sociedade civil sempre solicita apoio 236 

do poder público e somente no ano de 2023 que a Marcha teve um apoio tão 237 

significativo positivamente. A Vice-Presidente Viviane Marques disse que em 238 

2023 fez parte da reunião de organização da Marcha 8M, mas que soube que 239 

houve uma construção coletiva iniciada pela Karoline Cerqueira, informando que 240 

a camisa levaria o nome da prefeitura, pois seria a apoiadora do Movimento, que 241 

foi sugerido no grupo a cor da camisa, logo e até a arte que seria estampada na 242 

manga da camisa, que tudo foi sugerido ao grupo organizador, Viviane disse que 243 

o equívoco aconteceu, foi que no dia da Marcha 8M, muitas coisas aconteceram 244 

no dia, estava para ser votado na Câmara dos Vereadores a lei de criação da 245 

secretaria da mulher, o ex-vereador Leo França convidou algumas conselheiras 246 

para receber moções e com isso, as camisas estavam com as pessoas que 247 

estavam na Câmara dos Vereadores, mas quando as Conselheiras que estavam 248 

na Câmara dos Vereadores, conseguiram ir para a Marcha 8M, as camisas 249 

rapidamente foram distribuídas a todos que estavam presentes. A Presidente 250 

Luciane Bomtempo disse que o anuncio da Secretaria da mulher irá acontecer 251 

ainda no mês de março, inclusive o local onde será a secretaria. A Presidente 252 

Luciane Bomtempo solicitou à secretária executiva que fizesse a leitura do 253 

decreto do Prefeito que convoca à 7ª Conferência Municipal de Políticas para as 254 

Mulheres. Onde leu-se, ”Dispõe sobre a convocação da 7ª CONFERÊNCIA 255 

MUNICIPAL DE POLÍTICAS PARA AS MULHERES. O PREFEITO DO 256 

MUNICÍPIO DE PETRÓPOLIS, em conjunto com a Presidente do Conselho 257 

Municipal dos Direitos da Mulher - COMDIM, no uso de suas atribuições legais 258 

e, CONSIDERANDO a necessidade de discutir e avaliar as Políticas Públicas 259 

voltadas a garantia dos direitos das Mulheres no âmbito do Município de 260 

Petrópolis, D E C R E T A Art. 1º – Fica convocada a 7ª Conferência Municipal 261 



de Políticas para as Mulheres, cujo tema será “Políticas Públicas para a Garantia 262 

dos Direitos das Mulheres nas três Esferas Governamentais”, a ser realizada nos 263 

dias 22 de março de 2024, das 17h30 às 21h, e 23 de março de 2024, das 8h às 264 

19h, no Instituto Teológico Franciscano – Rua Coronel Veiga, 550 – Centro, 265 

Petrópolis – RJ. Art. 2º – O Conselho Municipal dos Direitos da Mulher - COMDIM 266 

elegerá em assembleia, uma comissão que ficará responsável pela elaboração 267 

do Regimento Interno da 7ª Conferência Municipal de Políticas para as Mulheres. 268 

Parágrafo Único – O Regimento Interno disporá sobre a organização e o 269 

funcionamento da 7ª Conferência Municipal de Políticas para as Mulheres. Art. 270 

3º – A 7ª Conferência Municipal de Políticas para as Mulheres será aberta pela 271 

Presidente do Conselho e conduzida pela Comissão Organizadora da 272 

Conferência. Art. 4º – O Gabinete do Prefeito dará publicidade aos resultados da 273 

Conferência. Art. 5º – As despesas com a realização da 7ª Conferência Municipal 274 

de Políticas para as Mulheres correrão à conta dos recursos orçamentários da 275 

Prefeitura de Petrópolis. Art. 6º – Este Decreto entra em vigor na data de sua 276 

publicação”. Diante a leitura do decreto, a Presidente Luciane Bomtempo disse 277 

que é importante a presença das conselheiras na Conferência. O item 4 da 278 

pauta, a Conselheira Thaís Justen disse que as comissões ativas no momento 279 

são as de organização da 7ª Conferência e a Comissão de organização da 280 

programação do mês da Mulher, não havendo mais nenhum informe além dos 281 

que já foram ditos durante esta reunião. Em Assuntos Gerais, item 5 da pauta, a 282 

Presidente Luciane Bomtempo informou que o gabinete recebeu uma denúncia 283 

que foi feita no Ministério Público, formulada por uma pessoa de nome, Alex de 284 

Souza Crist, contra a criação da Secretaria da Mulher, alegando que a mesma 285 

inconstitucional pois prevê mais cargos em comissão do que cargos do quadro 286 

efetivo. A Presidente Luciane Bomtempo disse que o jurídico da prefeitura irá 287 

responder a este questionamento, mas já informando as presentes, que 288 

atualmente a prefeitura conta com mais de 6 mil servidores e 300 cargos em 289 

comissão e a secretaria poderá ter mulheres nos cargos de confiança e 290 

servidoras públicas, inclusive muitas mulheres que fazem parte do Comitê de 291 

enfrentamento a violência, manifestaram o desejo de fazer parte da secretaria 292 

da Mulher. A Presidente Luciane trouxe a memória que no início deste ano, a 293 

emissora intertv, fez uma matéria dizendo o município estaria criando 3 294 

secretarias que custariam muito para os cofres públicos do município, e que esta 295 

matéria teve um cunho negativo e maldoso. A Conselheira Thais Justen disse 296 

que estava estudando a história do CRAM, por causa do mestrado que está 297 

fazendo e em 2017, o CRAM estava tão desmantelado que só haviam 3 298 

funcionárias lá, uma coordenadora, uma assistente social e uma administrativa, 299 

e através de uma denúncia do COMDIM, o ex-prefeito Bernardo Rossi, foi 300 

obrigado a colocar mais pessoas trabalhando no equipamento, exemplificando 301 

isto, justificou a importância de que se precisa de pessoas trabalhando para a 302 

construção das políticas públicas. A secretária executiva Gisele Cristina, 303 

comunicou à Presidente Luciane Bomtempo e as demais conselheiras 304 

presentes, que recebeu da ouvidoria da secretaria de Saúde o processo 305 

relacionado ao caso da senhora que teve uma queda dentro do Hospital Nelson 306 

de Sa Earp em 2020, o fato não ocorreu durante a gestão do atual prefeito, porém 307 



com as chuvas de fevereiro de 2022, precisou-se montar o processo novamente 308 

para dar andamento ao caso, e o Conselho pode contribuir com uma parte do 309 

mesmo, através de seu arquivo, retornando agora somente para ciência de 310 

conclusão do caso e arquivamento. A Presidente Luciane Bomtempo, falou da 311 

inauguração do CEI Sergio Ribeiro Rocha em Águas Lindas – Nogueira, com 312 

isso será disponibilizado mais 90 vagas para as crianças de 0 a 6 anos deste 313 

município, além disso, será inaugurado na Comunidade São João Batista, o CEI 314 

Juraci Pinto do Amaral e uma UBS no Vale do Carangola e com estes informes, 315 

a Presidente Luciane Bomtempo reforça a importância que a gestão Rubens 316 

Bomtempo tem para com a Educação e com a saúde deste município. Nada mais 317 

havendo a tratar, a Presidente Luciane Bomtempo encerrou a reunião às 318 

dezenove horas e quarenta minutos, agradecendo a participação de todas. Essa 319 

ata segue lavrada e assinada por mim, Gisele Cristina de Paula Moreira, 320 

Secretária Executiva e pela Presidente, Luciane Bomtempo. 321 
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Secretária Executiva do COMDIM 
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Presidente do COMDIM 


